

La Ciudad Deportiva de Moral será inaugurada en enero de 2019

En 15 días la empresa entregará el 90 por ciento del proyecto ejecutado

JULIÁN GÓMEZ

En las próximas dos semanas está previsto que el Ayuntamiento de Moral de Calatrava reciba la ejecución del 90 por ciento del proyecto de la Ciudad Deportiva, cuyas obras inició en julio de 2017 la empresa local Barahona Obras y Servicios. El alcalde, Manuel Torres Estornell, manifiesta la «plena satisfacción» de la Corporación, después de que las obras inicialmente adjudicadas por un presupuesto de 1.500.000 euros, se hayan ejecutado por 700.000 euros sin que se haya modificado punto alguno del proyecto. Torres destaca la Ciudad Deportiva como «el gran proyecto de la legislatura»; su segundo mandato al frente del ayuntamiento moraleño.

El resto del proyecto, cuantificado en el 10 por ciento del total, corresponde a las gradas y vestuarios. En la próxima semana se iniciará el Plan de Empleo asignado por la Junta de Castilla La Mancha a Moral de Calatrava, en el que trabajarán 20 personas completando la ejecución de la Ciudad Deportiva. Torres espera poder inaugurar la nueva infraestructura entre diciembre y enero próximos.

Suelo industrial y empleo

En una entrevista con JARAIZ, el alcalde de Moral informa del inicio del proceso de modificación de parcelas situadas a la entrada de la localidad junto a la carretera de Valdepeñas, que pasarán directamente de suelo rústico a industrial, para poner suficiente espacio público a disposición de las empresas. El procedimiento estará pendiente de aprobación por la Comisión Provincial de Urbanismo y el suelo estaría disponible a lo largo de 2019.

La creación de empleo y la inserción laboral, otra de las prioridades en Moral, ha sido el objetivo de diferentes medidas, como el Plan de Empleo de la Junta que este año habrá dado trabajo a 50 desempleados. Los presupuestos municipales destinaban, además, 100.000 euros para un Plan Local de Empleo.

Moral es localidad pionera en el Programa de Becarios, mediante el que jóvenes con titulación superior son becados para trabajar en empresas de la población, con un considerable grado de inserción al final del proceso.

Para el mismo fin, el Ayuntamiento ha habilitado un Cen-

tro de Formación cuyos usuarios acceden al certificado de profesionalidad en especialidades como Atención a Personas Dependientes en Instituciones Sociosanitarias u Operaciones Básicas en Revestimientos Ligeros y Técnicos en Construcción. Cuarenta y cinco jóvenes distribuidos en tres acciones distintas han recibido recientemente el certificado, tras completar su formación.

Arreglo de caminos

En los próximos seis meses se acometerá el arreglo de caminos demandado por el sector agrario en el que se invertirán 200.000 euros, que incluyen 71.000 euros aportados por la Junta de Comunidades y la Diputación de Ciudad Real, junto a 129.000 euros de recursos municipales.

Torres destaca además el avance en el ciclo integral del agua, con las obras de nueva canalización de aguas pluviales, con 400 metros cuadrados de nueva tubería de 800 milímetros para el drenaje específico de agua de lluvias, con la finalidad de eliminar el riesgo de inundación ante fuertes tormentas. Esta obra se ha realizado, señala Torres, «a coste cero» para el municipio, porque corresponde al presupuesto para mejoras aportado por la empresa concesionaria del suministro de aguas.

De manera simultánea, el Ayuntamiento ha acometido sucesivas obras de peatonalización del centro urbano, mejorando la accesibilidad a pie junto a la estética del perímetro de la Plaza. En ocho años que Torres Estornell sumará en 2019 al frente del Consistorio, las obras se han extendido a la práctica totalidad del municipio con especial incidencia en la zona centro. Ahora está pendiente de una subvención de la Dirección General de Turismo, para llevar a cabo obras por valor de 280.000 euros consistentes en igualar la altura en todos los puntos de la Plaza. Con este proyecto se pretende que Moral luzca «uno de los centros más bonitos de la provincia».

En esa línea se ubica otro proyecto para la reforma integral del mercado municipal, valorado entre 200.000 y 250.000 euros y que podría licitarse el próximo enero.

Seguridad

Completar la plantilla de Policía Local hasta dar servicio las 24 horas del día está siendo quizá el objetivo más complejo. El Ayuntamiento ampliará el cuerpo local en tres nuevos funcionarios en enero de 2019, hasta totalizar nueve plazas. Los nuevos policías se incorporarían superados los seis meses de formación en la Academia regional.



Manuel Torres, alcalde de Moral



(Archivo) Obras de la Ciudad Deportiva

Torres Estornell anima a los vecinos a que aleguen o recurran la revisión catastral

La califica de «arbitraria»

J.G.

El alcalde de Moral de Calatrava, Manuel Torres Estornell, ha expresado el «malestar» del equipo de gobierno producido por la última revisión de valores catastrales llevada a cabo en el municipio (como en otros) por la Dirección General del Catastro. Por un lado, una revisión aérea ha permitido detectar «incidencias» o modificaciones en los inmuebles, por las que se recalcula su valor catastral. Se establece el nuevo valor y se cobra el IBI superior con cuatro años de retroactividad. En los demás casos, sin que se haya realizado obra alguna en los inmuebles, se actualiza también el valor catastral, base del impuesto.

Torres Estornell explica que este incremento en el Impuesto de Bienes Inmuebles supone una «subida arbitraria», a la que él y su equipo de gobierno son ajenos. Por ello anima a los vecinos a que



presenten alegaciones o recurran esa nueva valoración catastral de sus bienes.

El primer edil recuerda que el

tipo municipal que grava el IBI está en Moral de Calatrava en el 0,50; el mínimo permitido, éste sí decidido por el Consistorio.